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本日　10月９日㈬ 18：30  ザ クラウンパレス新阪急高知

　　　 　創　立　記　念　夜　間　例　会

次週　10月16日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知
　　　ゲストスピーチ
　　　 「国際テロ情勢と対策」

大﨑　大平 氏

第2636回　例会報告／令和６年９月25日　天候　晴
◇ロータリーソング
  「それでこそロータリー」
◇来訪ロータリアン及びお客様
　高知ＲＣ　　西山彰一 氏
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
９月19日㈭、長期交換プ
ログラムのウエルカムパ
ーティがあり、私と岡本
会員ご夫妻が出席しまし
た。今期の交換学生はケ

ネディさんという理知的な女性です。土佐女
子高等学校で１年間学び、岡本さんには３カ
月間お世話をしていただきますので、よろし
くお願いします。
　９月21日㈯には、高知第Ⅰ、第Ⅱ分区の米
山協議会が行われ、私と西内会員、岡﨑会員
で出席しました。岡﨑会員は、会と懇親会の
司会者として、スムーズな会の運営に努めて
いました。内容は、仁淀ＲＣの尾﨑さんから
米山記念奨学会の説明があった後、４名の奨
学生の卓話がありました。今、自分の勉強し
ている科目についての話等々を聞き、彼らの
熱心さが十分に伺えました。
　現在、日本の高校生や大学生は非常に内向
きで、あまり外国には行きたがらない傾向が
あるそうです。円安の関係もありますが、で
きるだけ、アメリカやイギリス、あるいはオ
ーストラリアなどの民主主義国で、ショルダ
ンが言うように、単なる知識だけでなく、そ

の人の持つ特性を引っ張り出して生かしてい
く、そういう教育を受けることは重要で、特
にアメリカを中心にしたリベラルアートの教
育は、非常に大事ではないかと思います。
　今日、来訪ロータリアンとしてお見えの西
山彰一さんも、アメリカに留学して勉強して
こられた方で、私は20年ほど前に、地区の委
員会でご一緒して、たくさんのことを教えて
いただきました。広い知識を得て、自分の特
性を生かして社会に奉仕することが大事だと
考えます。皆さんのお知り合いで留学を希望
する学生さんがいれば、ロータリーの長期・
短期のプログラムを紹介して、応募するよう
に背中を押してあ
げてほしいと思い
ます。また、皆さ
んも米山記念奨学
会への寄付をよろ
しくお願いします。
　本日の卓話は、高知市保護司会連合会会長
の尾﨑様です。後ほどよろしくお願いします。
◇奉仕プロジェクト研究会より

　本日、奉仕プロジェク
ト研究会を18時半から大
神宮で開催しますので、
参加をお願いします。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◇米山記念奨学会より
　佐野博三会長
　（米山功労者第２回
　　マルチプル）

◇幹　事　報　告
・本日例会終了後、役員
　会を行います。

を目的として、犯罪をした者等を雇用し、ま
たは雇用しようとする事業主、協力雇用主を
募集しています。保護観察終了時の調査によ
ると、衣食住に加えて仕事の職が重要で、有
職者と無職者の再犯率は大きく異なり、無職
者の再犯率は有職者の約３倍という結果があ
ります。仕事を通じて社会貢献をし、立ち直
ることができます。
　また、先ほどもお話しましたが、今後保護
司はどんどん減少していきます。保護司活動
の内容について詳しく知りたい方は、保護司
インターンシップや保護司セミナーなどに一
度参加していただけたらと思いますし、従業
員や職員が保護司として活動している場合は、
上司の方のご理解とご支援、ご協力をお願い
したいと思います。

◎高知県保護司会連合会 会長
　尾﨑　盛裕 氏

　保護司の活動としては、
犯罪を起こした人と、大
体月に２回会って、ちゃ
んと仕事をしているか、
学校へ行っているか等、
話をしながら更生を助け

ます。話を聞いてほしいという人ばかりで、
自分自身もこの仕事をして本当に勉強になっ
たと思っています。
　今、所長からの話にもありましたが、保護

司も78歳が定年で、10年後には今の半分にな
ります。何とか、皆さんにも保護司になって
いただきたいと思うのですが、保護司適任者
とは、社会的信用があること、経済的・時間
的に余裕がある等々、これはまさに皆さんの
ことだと思います。保護司というボランティ
アを引き受ける、こんな大きな社会貢献は活
動はないと思いますので、ぜひ保護司になっ
ていただきたいというのが、今日のお願いで
す。
　裁判所の西隣りの建物の１階で、保護司セ
ミナーを年に５回開催しています。お昼の12
時から13時までです。ぜひ、このセミナーに
来て、仲間に入っていただけたらと思います。

◎高知県保護司会連合会 事務局長
　藤村　治孝 氏

　保護司セミナーは保護
司会連合会が業界団体や
官民企業に対し、更生保
護や保護司制度、保護司の
現状等について紹介し、
更生保護について広く世

間にＰＲするとともに、保護司のなり手確保
に理解を求めています。今年はあと、10月24
日と12月26日に開催します。参加していただ
いたら、保護司のことがよく分かると思いま
す。よろしくお願いします。　

◎高知保護観察所 所長
　藤本　健一 氏

　出身は愛媛ですが、高
知にはご縁があって、平
成９年から14年３月まで
の５年間勤務の後、昨年、
所長として高知にまいり
ました。懐かしいなと思

いながら２年目の勤務をしています。
　非行少年や犯罪を犯した人たちは、いずれ
地域に帰ってきますが、そのときに地域で彼
らの指導や、生活の援助、住むところの世話
など、保護司と保護観察所の職員が連携して
行います。保護司は、地域社会の安全や安心
に貢献するボランティア、給料もなく貢献し
ている人たちです。保護司制度ができて今年
で74年。日本が世界に誇れる制度で、日本以
外にはありません。保護司は法務大臣から委
嘱され、２年ごとに更新し、長い方では80歳
近くまで務めています。
　現在、保護司は全国で４万7,000人ほどい
ます。高知県には15の地区保護司会があり、
532名の保護司が活動していますが、高知市
内では50人くらいが足りない状況です。今年
の７月３日の高知新聞に「県内保護司　急減
の恐れ」という見出しで、一面に記事が載り
ました。高知の保護司は高齢化が著しくて、
平均年齢は約67歳。全国平均よりも高くて、

10年経つと、５～６割が定年を迎えてしまい、
現在の90％近くの充足率から72％ほど減少す
るため、保護司の確保が急務となっています。
　保護観察所は、各都道府県に設置されてお
り、保護観察官が配置され保護司とともに活
動しています。保護司は裁判所で処分が出た
後から関わっていき、仮釈放などになった人
を担当することもあります。また、保護司は
犯罪予防の活動もしています。交通事故防止
と同じように、犯罪や非行が起こらない明る
い地域づくりの活動や、学校に花のプランタ
ーを送るといった運動なども行っています。
　現在、犯罪や非行は大きく減少しています。
平成14年が戦後の非行や犯罪のピークで、刑
法犯で270万件ほどあったのが、現在は60～
70万件、ピーク時の約４分の１です。そのた
め、保護司の指導活動は減っていますが、一
方、犯罪予防活動に力を入れており、毎年７
月は「社会を明るくする運動強調月間、再犯
防止啓発月間」として、各地域で様々な活動
が展開され、高知市では高知城を黄色にライ
トアップしました。
　次に、更生保護活動への、皆さんの理解と
協力等についてです。非行少年や犯罪者を排
除するのではなくて、地域の一員として受け
入れていただかないと立ち直りが難しいのが
実情です。法務省と厚生労働省では、犯罪を
した者等の自立及び社会復帰に協力すること

高知県警察本部警備部警備第１課
外事情報担当 課長補佐

•佐野博三　尾﨑さん、今日の卓話ありがと
うございます。
•西森良文　尾﨑様、本日は貴重な卓話あり
がとうございました。
•西山正純　先週の高知ユナイテッド山本社
長の卓話中、写真撮影に必死のあまり、昔の
ドリフのコントのように「西山～後ろ！　後
ろ！　こら！　こら！」と声かけをしてもら
うまで、スクリーンを遮り、邪魔をしてごめ
んなさい。山本社長には、例会終了後、速攻
でわびをいれときました。
•土居祐三　尾﨑さん、藤本所長、藤村事務

局長、卓話ありがとうございました。先週、
卓話してもらった高知ユナイテッドＳＣにＪ
３ライセンスが交付されました。パチパチ！
•松﨑郷輔　私と妻の誕生日のお礼。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
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月間お世話をしていただきますので、よろし
くお願いします。
　９月21日㈯には、高知第Ⅰ、第Ⅱ分区の米
山協議会が行われ、私と西内会員、岡﨑会員
で出席しました。岡﨑会員は、会と懇親会の
司会者として、スムーズな会の運営に努めて
いました。内容は、仁淀ＲＣの尾﨑さんから
米山記念奨学会の説明があった後、４名の奨
学生の卓話がありました。今、自分の勉強し
ている科目についての話等々を聞き、彼らの
熱心さが十分に伺えました。
　現在、日本の高校生や大学生は非常に内向
きで、あまり外国には行きたがらない傾向が
あるそうです。円安の関係もありますが、で
きるだけ、アメリカやイギリス、あるいはオ
ーストラリアなどの民主主義国で、ショルダ
ンが言うように、単なる知識だけでなく、そ

の人の持つ特性を引っ張り出して生かしてい
く、そういう教育を受けることは重要で、特
にアメリカを中心にしたリベラルアートの教
育は、非常に大事ではないかと思います。
　今日、来訪ロータリアンとしてお見えの西
山彰一さんも、アメリカに留学して勉強して
こられた方で、私は20年ほど前に、地区の委
員会でご一緒して、たくさんのことを教えて
いただきました。広い知識を得て、自分の特
性を生かして社会に奉仕することが大事だと
考えます。皆さんのお知り合いで留学を希望
する学生さんがいれば、ロータリーの長期・
短期のプログラムを紹介して、応募するよう
に背中を押してあ
げてほしいと思い
ます。また、皆さ
んも米山記念奨学
会への寄付をよろ
しくお願いします。
　本日の卓話は、高知市保護司会連合会会長
の尾﨑様です。後ほどよろしくお願いします。
◇奉仕プロジェクト研究会より

　本日、奉仕プロジェク
ト研究会を18時半から大
神宮で開催しますので、
参加をお願いします。
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◇米山記念奨学会より
　佐野博三会長
　（米山功労者第２回
　　マルチプル）

◇幹　事　報　告
・本日例会終了後、役員
　会を行います。

を目的として、犯罪をした者等を雇用し、ま
たは雇用しようとする事業主、協力雇用主を
募集しています。保護観察終了時の調査によ
ると、衣食住に加えて仕事の職が重要で、有
職者と無職者の再犯率は大きく異なり、無職
者の再犯率は有職者の約３倍という結果があ
ります。仕事を通じて社会貢献をし、立ち直
ることができます。
　また、先ほどもお話しましたが、今後保護
司はどんどん減少していきます。保護司活動
の内容について詳しく知りたい方は、保護司
インターンシップや保護司セミナーなどに一
度参加していただけたらと思いますし、従業
員や職員が保護司として活動している場合は、
上司の方のご理解とご支援、ご協力をお願い
したいと思います。

◎高知県保護司会連合会 会長
　尾﨑　盛裕 氏

　保護司の活動としては、
犯罪を起こした人と、大
体月に２回会って、ちゃ
んと仕事をしているか、
学校へ行っているか等、
話をしながら更生を助け

ます。話を聞いてほしいという人ばかりで、
自分自身もこの仕事をして本当に勉強になっ
たと思っています。
　今、所長からの話にもありましたが、保護

司も78歳が定年で、10年後には今の半分にな
ります。何とか、皆さんにも保護司になって
いただきたいと思うのですが、保護司適任者
とは、社会的信用があること、経済的・時間
的に余裕がある等々、これはまさに皆さんの
ことだと思います。保護司というボランティ
アを引き受ける、こんな大きな社会貢献は活
動はないと思いますので、ぜひ保護司になっ
ていただきたいというのが、今日のお願いで
す。
　裁判所の西隣りの建物の１階で、保護司セ
ミナーを年に５回開催しています。お昼の12
時から13時までです。ぜひ、このセミナーに
来て、仲間に入っていただけたらと思います。

◎高知県保護司会連合会 事務局長
　藤村　治孝 氏

　保護司セミナーは保護
司会連合会が業界団体や
官民企業に対し、更生保
護や保護司制度、保護司の
現状等について紹介し、
更生保護について広く世

間にＰＲするとともに、保護司のなり手確保
に理解を求めています。今年はあと、10月24
日と12月26日に開催します。参加していただ
いたら、保護司のことがよく分かると思いま
す。よろしくお願いします。　

◎高知保護観察所 所長
　藤本　健一 氏

　出身は愛媛ですが、高
知にはご縁があって、平
成９年から14年３月まで
の５年間勤務の後、昨年、
所長として高知にまいり
ました。懐かしいなと思

いながら２年目の勤務をしています。
　非行少年や犯罪を犯した人たちは、いずれ
地域に帰ってきますが、そのときに地域で彼
らの指導や、生活の援助、住むところの世話
など、保護司と保護観察所の職員が連携して
行います。保護司は、地域社会の安全や安心
に貢献するボランティア、給料もなく貢献し
ている人たちです。保護司制度ができて今年
で74年。日本が世界に誇れる制度で、日本以
外にはありません。保護司は法務大臣から委
嘱され、２年ごとに更新し、長い方では80歳
近くまで務めています。
　現在、保護司は全国で４万7,000人ほどい
ます。高知県には15の地区保護司会があり、
532名の保護司が活動していますが、高知市
内では50人くらいが足りない状況です。今年
の７月３日の高知新聞に「県内保護司　急減
の恐れ」という見出しで、一面に記事が載り
ました。高知の保護司は高齢化が著しくて、
平均年齢は約67歳。全国平均よりも高くて、

10年経つと、５～６割が定年を迎えてしまい、
現在の90％近くの充足率から72％ほど減少す
るため、保護司の確保が急務となっています。
　保護観察所は、各都道府県に設置されてお
り、保護観察官が配置され保護司とともに活
動しています。保護司は裁判所で処分が出た
後から関わっていき、仮釈放などになった人
を担当することもあります。また、保護司は
犯罪予防の活動もしています。交通事故防止
と同じように、犯罪や非行が起こらない明る
い地域づくりの活動や、学校に花のプランタ
ーを送るといった運動なども行っています。
　現在、犯罪や非行は大きく減少しています。
平成14年が戦後の非行や犯罪のピークで、刑
法犯で270万件ほどあったのが、現在は60～
70万件、ピーク時の約４分の１です。そのた
め、保護司の指導活動は減っていますが、一
方、犯罪予防活動に力を入れており、毎年７
月は「社会を明るくする運動強調月間、再犯
防止啓発月間」として、各地域で様々な活動
が展開され、高知市では高知城を黄色にライ
トアップしました。
　次に、更生保護活動への、皆さんの理解と
協力等についてです。非行少年や犯罪者を排
除するのではなくて、地域の一員として受け
入れていただかないと立ち直りが難しいのが
実情です。法務省と厚生労働省では、犯罪を
した者等の自立及び社会復帰に協力すること

•佐野博三　尾﨑さん、今日の卓話ありがと
うございます。
•西森良文　尾﨑様、本日は貴重な卓話あり
がとうございました。
•西山正純　先週の高知ユナイテッド山本社
長の卓話中、写真撮影に必死のあまり、昔の
ドリフのコントのように「西山～後ろ！　後
ろ！　こら！　こら！」と声かけをしてもら
うまで、スクリーンを遮り、邪魔をしてごめ
んなさい。山本社長には、例会終了後、速攻
でわびをいれときました。
•土居祐三　尾﨑さん、藤本所長、藤村事務

局長、卓話ありがとうございました。先週、
卓話してもらった高知ユナイテッドＳＣにＪ
３ライセンスが交付されました。パチパチ！
•松﨑郷輔　私と妻の誕生日のお礼。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　いつもありが
とうございます。
◇遅刻　１件
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■高知東ＲＣ当面の日程
10月16日㈬　役員会
10月23日㈬　ガバナー補佐訪問例会
　　　　　　第４回クラブ協議会
　　　　　　（例会終了後）
10月30日㈬　ロータリー休日

11月５日㈫　第１回ロータリー情報委員会
11月６日㈬　ガバナー公式訪問例会
　　　　　　定例理事会
11月17日㈰　野外レクレーション実施予定
11月20日㈬　東酔会開催予定
11月27日㈬　役員会

● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ（チビニコ含む）

275,325円
10,750円
286,075円

９月25日
今期の累計

● 出席率報告 ●

９月25日
９月11日

総数
－7 54
－9 54

出席
39
35

欠席
3
0

メイク
アップ HC出席率

72.22％
64.81％

出席率
93.62％
100％
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奉仕プロジェクト研究会
2024年９月25日㈬　於：高知大神宮
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